

Última "Aeroevacuación" había ocurrido el 30 de noviembre pasado: Ante la escasez de camas críticas en Antofagasta, FACH reinicia traslados de pacientes a Santiago

Otras regiones del país también evidencian una alta demanda de estas unidades especializadas en medio de reactivación de pandemia.

C. CERDA, S. NEIRA Y F. GONZÁLEZ

La alta ocupación de camas críticas para pacientes covid-19 en la Región de Antofagasta forzó ayer la reactivación de las "aeroevacuaciones sanitarias" de pacientes en riesgo hacia Santiago, con apoyo de la Fuerza Aérea de Chile (FACH), lo se concretó a través de una aeronave C-130 Hércules.

"La misión consta en hacer cinco vuelos, idealmente en días corridos, para evacuar un total de 20 pacientes y lograr desaturar la Unidad de Pacientes Críticos (UPC) del Hospital Regional de Antofagasta", comentó el comandante de Escuadrilla de la FACH, Juan Pablo Lobos, sobre un operativo que incluyó el traslado de cuatro pacientes "ventilados" y aislados. Durante 2020, la FACH contabilizó 43 misiones y un total de 128 traslados de pacientes covid-19, el primero de los cuales ocurrió el 27 de marzo y el último, el 30 de noviembre pasado.

Ayer, el Hospital Regional de Antofagasta registraba el 98% de ocupación en la UPC adulto, en momentos en que este viernes las autoridades locales reportaron 504 casos nuevos de covid-19, la mayor cifra desde iniciada la pandemia. "Desde el



OPERATIVO.— Los pacientes críticos covid-19 viajaron conectados a ventilación mecánica y fueron embarcados en la base Cerro Moreno.

21 de diciembre van 24 traslados en avión ambulancia a otras regiones del país", detalló Héctor Vallejo, director del Servicio de Salud de Antofagasta.

Mientras, autoridades locales informaron que a partir de hoy se iniciará un cierre de tránsito peatonal en la zona céntrica de la ciudad y otros sectores destinados a reducir la movilidad de las personas.

En tanto, Max Besser, subdirector de Gestión Asistencial del Servicio de Salud del Ñuble, lamentó las cifras que registran en esta zona en cuanto a la dis-

ponibilidad de hospitalización de pacientes críticos. "Hoy tenemos una disponibilidad de camas críticas que es solo del 4%", comentó. Más al sur, casi 4 mil personas en condición de contagiar a otros suma Los Lagos, que enfrenta sus días más complejos desde inicios de la pandemia. Solo en las últimas 24 horas hubo 753 casos.

La mayor preocupación se centra en comunas apartadas, como Quellón, situada en el extremo sur de la Isla de Chiloé, a casi cinco horas de viaje por tierra de Puerto Montt, donde se

ubica el hospital más importante de la región. Este recinto cuenta con cerca de 200 personas en condición grave por covid-19. El seremi de Salud, Alejandro Caroca, reconoció la complejidad y llamó a la población a tomar conciencia de esa gravedad. Llamado al que también se sumó el jefe de la Defensa, general Cristián Eguía, quien apeló a la solidaridad, recordando los 19 muertos confirmados ayer, "entre ellos personas muy jóvenes de 30, 32 y 46 años, contabilizando un total de 338 personas que se han ido a causa de esta pandemia", dijo.

José Luis Novoa, jefe de la División de Gestión de la Red Asistencial del Ministerio de Salud, afirmó que ayer se habían programado 14 traslados aéreos de pacientes covid-19 en distintas regiones. "Para llamar a la calma, no estamos en una situación de colapso ni de saturación. Hoy estamos al 65% a 70% de la capacidad que se logró ventilar en la 'primera ola'. En el período *peak* llegamos a tener sobre 3.200 camas ventiladas y hoy estamos cerca de 2.400", dijo Novoa, quien detalló que desde iniciada la pandemia la cartera registra 614 traslados aéreos entre regiones de pacientes críticos.